
平成 26年度 SVの会交流研修アンケート結果 

回収 23枚 

【研修時期】 

1期 ２期 ３期 ４期 ５期 ６期 その他 

4 8 0 2 2 1 0 

24% 47% 0% 12% 12% 6% 0% 

 

【所属圏域】 

東部 大分 臼津 南部 豊肥 西部 北部 

4 4 2 4 1 1 2 

22% 22% 11% 22% 6% 6% 11% 

 

【メルマガ登録】 

有り 無し 

14 2 

88% 13% 

 

【８月 31日の研修参加】 

参加 不参加 

13 6 

68% 32% 

 

【８月 31日の研修日程】 

良い どちらでもない 悪い 

14 2 2 

78% 11% 11% 

 

【12月 13日の研修日程】 

良い どちらでもない 悪い 

19 1 1 

90% 5% 5% 

 

【今回の研修の内容】 

良い どちらでもない 悪い 

21 0 0 

100% 0% 0% 

 

  

【ホームページによる登録方法】 

良い どちらでもない 悪い 

14 2 1 

82% 12% 6% 

 



【全般的感想】 

・大変参考になりました。 

・とてもわかりやすく聞きやすかった 

・とてもわかりやすく聞きやすかった勉強になった。 

・聞きたい話をたくさん聞けたしたいへんありがたく思いました。 

・もっと聞きたかった 

・もういちどお話が聞きたい 

・直接関係するところで仕事しているわけではないのですが、発達障害の現状について理解が進みました。 

・新たな視野が広がりました。眼から鱗の面が多かった。 

 

【講師について】 

・遠くから講師を呼んで日頃聞けない話が聞けて良かった。 

・内山 Tの人柄が出てリラックスした研修で１２０分あっという間でした。 

・内山先生の研修の受講するのは初めてですが素晴らしい先生との出会いをありがたく思いました。 

 

【他地域の事例だったことについて】 

・大変おもしろいためになるはなしであった。他県のことであっても。 

・他県の取り組みを聞けて良かった。 

・浜松市の事例参考になりました。 

・違う地域での取り組みについて聞くことができ参考になった。 

・浜松市の先駆的な取り組みを学べてよかった。 

・他県の先進的な取り組みが聴けてよかった。 

・浜松市の仕組み作りを聞いたことで地域性があることを改めて感じた。 

・浜松の進んだ取り組みは興味深かったのですが、たんぽぽ広場についてもっと知りたい。 

・たんぽぽ広場について県でも取組むことができるとよいと思われる。 

 

【講演内容の感想１（浜松市の取り組みについて）】 

・とても勉強になった。早期発見。早期療育は大切だと思った。 

・浜松市のように１：６健診できちんと拾うことが必要だと感じた。 

・２歳までに発見し療育をスムーズにしていくことが重要を知りました。 

・早期発見の仕組みと大切さ、発達障害と愛着障がいの見極め とても参考になる話がきけてよかったです。 

・１：６健診の受診率の高さに驚いた。また残り１００人にもスポットを当てられるよう取り組んでいることに

細やかさを感じた。 

・早い時期での発見で親もかかわり方が学べるので勉強が始まる小学生までに心構えや準備ができる。受け入れ

もゆっくりできていくのではないかと感じた。親子が困らないよう一つのつながりでなく、いろんなとこのつ

ながりで将来を見通す方向性の場を作るのはいいなあと思った。改めて困りのある子は多いと思った。 

・ルピロの取り組みは感動しました。でも漏れもあるでしょうからそれが問題ですね。 

取り出し保育は面白い試みですね。 

 

【講演内容の感想２（その他の情報について）】 

・GAZEFINDER の 結果を見て驚いた。興味を持った。 

・虐待の親子の話をもっと聞きたかった。 



・愛着障がいは最後気になっていましたので最後は話が聞けて良かったです。 

・発達障がいと愛着障がいを同時に疑うことを知った。 

・親子関係などいろんな視点で考える必要があると分かった。 

・愛着の視点、障害のとらえかたを改めて考えさせられました。 

・愛着障がいの新奇場面法や障がい児者のインクルージョンのお話で自分が受け持った 生徒のことを考えるこ

とができた。明日からのヒントになりました。 

・愛着と虐待の関係は今の子どもたちを見ていると多いと感じます。きつい中で生活している子供たちは本当に

けなげです。 

・支援者が困りがわかっていないことも響きました。 

・レジュメにない部分、自閉症を診断する機械や愛着やインクルーシブの感じ方などがたいへん参考になりまし

た。 

・最新機器の情報もありよかった。 

・機器についてぜひ欲しいと思った。 

・写真や絵だとよく理解することができた。 

 

【研修会の日時への要望】 

・８月の最終日はできれば避けてほしかったです。 

・できれば途中休憩が欲しかった。 

 

【今後取り組んで欲しいテーマ】 

・ 施設見学、現場視察など 

・ 地域の課題（小学校の現状。学童期の放課後の過ごし方） 

・ 保育コーディネーター、就学への織組がうまくいってるか知りたい 

・ 発達についてどのように一般に知ってもらうか考えるテーマも取り上げてほしい。 


